
 ①

令和元年第３回江戸川区議会定例会一般質問発言事項 

 

 

１ 島村和成君 

１ 江戸川区の防災行政について 

 

 

２ 南魚沼市との友好都市盟約促進について 

 

 

３ 塩沢江戸川荘の施設の更なる充実について 

 

 

 ４ 児童相談所開設に向けて 

 

 

５ すくすくスクールの安定的な運営に向けての人材確保について 

 

 

６ 学校給食の安定的・継続的運営について 

 

 

２ 田中淳子君 

１ 台風１９号での課題認識と今後の取組みについて 

（１）浸水被害対策について 

 

 

  （２）広域避難情報のあり方について 

 

 

  （３）防災情報の伝達について 



 ②

 （４）避難所の拡充について 

 

 

 （５）地域防災力の強化について 

 

 

  （６）災害時要配慮者の避難について 

 

 

２ 児童相談所開設にあたり、仮称「江戸川区子ども権利条例」の制定を 

 

 

３ すくすくスクール事業の充実について 

 （１）すくすくスクールの時間延長について 

 

 

  （２）すくすくスクールの人材確保について 

 

 

 ４ 公立小・中学校の給食について 

  （１）給食の質の確保について 

 

 

 （２）給食費の補助のあり方について 

 

 

  （３）多子世帯、第３子以降の給食費の無償化について 

 

 

 ５ 都営東篠崎団地の大規模建替えにより、新たに創出される都有地について 

 



 ③

３ 瀨端 勇君 

１ 災害対策について 

  （１）「江東５区の広域避難計画」の検証について 

 

 

 （２）避難者など区民からの調査について 

 

 

  （３）避難情報の表現について 

 

 

 （４）防災行政無線の戸別受信機の普及を 

 

 

  （５）避難所のあり方について 

     ① 水害対応を基本とする避難所のあり方について 

 

 

  ② 避難所の情報提供について 

 

 

     ③ 避難所の受け入れについて 

 

 

  ④ 避難所のスフィア基準について 

 

 

     ⑤ ペット同行避難について 

 

 

     ⑥ 避難所のバリアフリーについて 



 ④

  （６）スーパー堤防より通常堤防や遊水池整備など現実的な治水対策を 

 

 

２ 幼児教育・保育の無償化と幼稚園類似施設について 

  （１）幼稚園類似施設への公平な支援と存続のため国・都への要望を 

 

 

  （２）区としても公平な無償化へ努力を 

 

 

４ 岩田将和君 

１ 家庭教育の大切さについて 

 

 

２  国語教育の大切さについて 

 

 

 ３ 性教育の大切さについて 

 

 

５ 早川和江君 

１ 次期基本構想の策定について 

  次期長期計画策定に向けた人口推計、策定委員会の設置、策定担当部署などの考え 

  は 

 

 

２ ２０２２年問題について 

  生産緑地法改正期限を迎える２０２２年に向かい、営農の支援、買い取りの財政的 

支援要請など、生産緑地を守る取組み 

 

 



 ⑤

３ ２０２５年問題について 

   団塊の世代が全員７５歳以上となる２０２５年の医療保険、医療施設、健康維持、 

   介護施設・人材、生活保護への影響は 

 

 

４ 台風１５号・１９号の教訓について 

（１）避難勧告を出す時期 

 

 

（２）避難所開設情報と収容能力不足対策 

 

 

（３）停電の備え 

 

 

（４）浸水対策 

 

 

（５）災害ゴミ処理 

 

 

（６）災害従事者以外の安全確保 

 

 

（７）災害情報の伝達手段の確保 

 

 

５ 聖地巡礼づくりについて 

  ロケ地を観光客が訪れ、大きな経済効果をもたらすので「フィルムコミッション」 

   を設け、積極的な誘致をするように 

  



 ⑥

６ キャッシュレス決済の導入について 

   消費税引き上げの影響を緩和するための政府措置がキャッシュレス決済です。区も 

率先して導入推進をするべきと考える 

 

 

 ７ 認知症高齢者施策について 

  認知症高齢者が地域で共生していく仕組みづくりが必要ですので、実態把握、関係 

者との意見交換など積極的施策づくりを 

 

 

６ 窪田龍一君 

１ 子ども会の拡大策について 

 

 

２ 共育プラザの今後の展開について 

 （１）適正配置に向けて 

 

 

 （２）民間活用による運営について 

 

 

 ３ 子どもの成長支援の今後の展開について 

 

 

４ 防災における自助の後押しへの取組みについて 

 

 

５ 葛西防災公園の機能強化について 

 

 

６ 公用車へのドライブレコーダーの設置を 



 ⑦

７ 大橋美枝子君 

１ 教員の働き方改革について 

  （１）公立学校教員の１年単位の変形労働時間制について 

 

 

 （２）教員の長時間労働の解消策について 

 

 

 （３）区独自の教職員配置を 

 

 

２ 特別支援教育の拡充について 

 （１）教員研修の充実や環境整備などについて 

 

 

 （２）子どもの発達検査について 

 

 

 （３）特別支援巡回指導拠点校に講師を 

 

 

 ３ 動物愛護について 

 （１）区の「動物愛護管理推進計画」を 

 

 

 （２）飼い主のいない猫及び飼い猫対策について 

 

 

  （３）ボランティア団体との連携を 

 

 



 ⑧

８ 小林あすか君 

 １ 自転車ネットワーク計画「自転車利用者のマナー向上」 

 （１）高校生、成人に向けての自転車講習、啓蒙活動について 

 

 

  （２）子育て世代に向けての自転車講習について 

 

 

 ２ 子育て支援、「孤育て」「虐待」防止について 

 （１）父子手帳やメール・アプリを導入しての子育て支援について 

 

 

  （２）「地域子育て見守り事業」の拡充について 

 

 

  （３）子育て世代へのタクシー券助成について 

 

 

 ３ 小学１年生における「小１プロブレム」対策として「エプロン先生」の導入につ 

    いて 

 

 

 ４ 区内でのホームステイを利用した多文化交流について 

 

 

９ よ ぎ君 

１ 災害対策の強化について 

  台風１５号・１９号の経験を経て、多くの課題が見られました。益々巨大化する災 

害が求める対策への変化、全関係者を巻き込みながら、様々な意見を取り入れなが 

ら、今後どのように強化していくのか、具体的に教えて下さい 

 



 ⑨

 ２ 教育の改革について 

  １０年、２０年先の江戸川区を描き、江戸川区から多くの学生、社会人やスポーツ 

選手などが国際舞台で活躍できるよう、変わる環境や変わる職場などに対応できる 

よう、教育をどのように改革していくのか、次期「えどがわ１０年プラン」におい 

てどのように反映するか、ビジョンと大きなステップを教えて下さい 

 

 

 ３ 多文化共生の推進について 

   １０年、２０年先の区内の外国人の割合と国別の割合、海外と関わる日本人・日系 

企業の割合、外資系企業の割合などを勘案し、多文化共生をどう推進していくのか、 

具体的な考え方を教えて下さい 

 

 

 ４ スマートシティ及びＳＤＧｓの枠組みの導入について 

  人々の生活の質を高め、継続的な経済発展を目的としたスマートシティの枠組み、 

   そして持続可能な街づくりを目的としたＳＤＧｓの枠組みを導入し、職員と議員一 

人ひとりの研修を通じて、みんなで多方面から物事を考える力を備えたいと思いま 

すが、次期「えどがわ１０年プラン」への反映も含め今後どのように進めるか、教 

えて下さい 

 

 

10 神尾昭央君 

 １ 道路冠水時の宅内浸水対策について 

 

 

 ２ 春江橋の早期架替えについて 

 

 

 ３ 東部交通公園の拡充について 

 

 



 ⑩

 ４ 学校教育における手品・マジックの導入について 

 

 

11 本西光枝君 

１ 人権について 

 （１）すべての人権課題を扱うセンターを 

 

 

 （２）人権活動団体との協働に向けて 

 

 

２ 発達障害児への服薬について 

（１）服薬のリスクについて 

 

 

  （２）支援を受けるにあたって 

 

 

 （３）児童相談所開設にあたって 

 

 

12 間宮由美君 

１ 台風１９号から学ぶ。生きぬくために考えていきたいこと 

  （１）情報の出し方について 

 

 

  （２）避難所の開設について 

 

 

  （３）ペットとの同行避難について 

 



 ⑪

（４）ＨＵＧ（避難所運営ゲーム）などを使った、より実践的訓練を 

 

 

２ 虐待をなくす。その力をつけるために考えていきたいこと 

  （１）児童相談所における子どもと親へのケアやプログラムとともに、母子保健を 

含めた虐待防止に向けた取組みの一層の充実を 

 

 （２）くり返し伝える、くり返し学べるための取組みを 

 

 

13 太田公弘君 

１ 手話言語条例の今後の普及啓発について 

 

 

２ 住まいの改造助成事業について 

 

 

３ 本区の今後の図書館行政の展望について 

  （１）今後の図書館のあり方について 

 

 

  （２）老朽化している図書館の今後について 

 

 

４ 学力向上の更なる取組みについて 

  （１）「全国学力・学習状況調査」の分析と、これまでの学力向上に関わる取組み 

をどのように捉えているか 

 

 

 （２）教員の負担軽減を考慮した学力向上の更なる取組みについて 

 



 ⑫

５ 旧中川の河川敷の今後について 

 

 


